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Protokoll 

26. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 23, öffentlich) 

Datum: 29.02.2024 Ort der Sitzung: Besprechungszimmer des Rektorats 

Beginn: 20:04 Uhr Sitzungsleitung: Willy Friedrich 

Ende: 21:57 Uhr Protokollführung: Dirk Damaschke 
 

Anwesenheit 

Entsandte Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) 

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3 

FB Fabian Bär X GG Gerd Gehrisch X SM Shayak Majumder X 

KH Kay Hager X WF Willy Friedrich X SF Sophie Farkov X 

KO Katrin Ortlepp E    ZB Zoé Bunk X 

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6 

AA Alina Albrecht E DD Dirk Damaschke X FK Fabian Kaulfuß X 

PW Paul Weckbrod X       

         

Matthias Kempter (MK), Willy Wottke (WW), Julius Forberger (JF), Hannes Klessig (HK), Johann 
Schill (JSch), Shashank Bhati (ShB), Mark Monguy (MM) und Clerena Fuabah (CF) sind als Gäste 
anwesend. 

 

Unterschriften 

Sitzungsleitung Protokollführung 
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1 Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit 

Es sind 9 von 12 gewählten Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig. 

 

2 Änderung der Tagesordnung 

Es gibt keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung. 

 

3 Protokoll 

Es gibt keine Anmerkungen zum Protokoll der 25. Sitzung. 

 

4 KlimaPay Team 

ShB, MM und CF haben gemeinsam mit Prof. Stumpf-Wollersheim und SAXEED ein Projekt na-
mens „KlimaPay“ gestartet. Hierbei geht es darum, Treibhausgasemissionen und Müll bei der Pa-
ketversendung zu reduzieren. Studierende sollen, wenn sie unterwegs sind, parallel Pakete auf 
der Route mit ausliefern und dafür Geld bekommen. Die Gründer bitten hierfür um ein Unterstüt-
zungsschreiben des StuRa als Zeichen, dass die Studierenden hinter diesem Projekt stehen. Das 
Team wird uns weitere Unterlagen zuarbeiten, um uns stärker zu informieren. 

 

20:06 Uhr – KH betritt die Sitzung. Es sind nun 10 von 12 gewählte Mitglieder anwesend. 

20:31 Uhr – ShB, MM und CF verlassen die Sitzung. 

 

5 Bierkastenwanderung 

Aufgrund einer neuen Wirtschaftsrichtlinie darf das Studentenwerk nur in sehr geringem Maß al-
koholische Getränke ausgeben und eben auch solche Veranstaltungen, bei denen das aktiv ge-
schieht, in ebenso geringem Maß unterstützen. Entsprechend wird zur Durchführung der Bierkas-
tenwanderung im Rahmen der Studi-Tage 2024 eine juristische Person benötigt. Die Koordination 
und Abrechnung läuft ohne Unterstützung des StuRa. Lediglich offizielle Anträge wie bspw. beim 
Ordnungsamt müssen durch den StuRa unterschrieben werden. 

Beim letzten Mal sind Verletzungen aufgetreten, diese wurden und werden wieder mit Haftungs-
ausschüssen geregelt. Außerdem wurden Spiele mit Verletzungsrisiko reduziert. 

Es wurde kritisiert, dass beim letzten Mal der Mensavorplatz sehr verdreckt hinterlassen wurde. 
Hierbei soll dieses Jahr auf eine verstärkte Reinigung geachtet werden. Es wurden rechtliche As-
pekte der Veranstaltung diskutiert. 

Aufgrund der Nachvollziehbarkeit der finanziellen Situation wird mit dem Studentenwerk Rück-
sprache gehalten. 

 

20:58 Uhr – HK verlässt die Sitzung.  
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6 Finanzen 

Antrag Nummer 109: Die AG QueErz stellt einen Finanzantrag in Höhe von 200 € für das Herstellen 
einer Plakatwand für eine Säule in der Neuen Mensa für die Bewerbung der AG. Die Angabe von 
„ca. 200 €“ im Antrag inklusive der Berechnung bei Plus/Minus 10 wird kritisiert. Außerdem sind 
die Erklärungen der Angebote nicht verständlich. Entsprechend wird der Antrag auf 120 € redu-
ziert. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so mit reduzierter Summe anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Antrag Nummer 110: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 250 € für Ersatzfelle 
für das Schlagzeug.  
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

21:05 Uhr – WW und JF verlassen die Sitzung. 

Antrag Nummer 111: Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 200 € für einen ge-
brauchten PC. Im Antrag steht nichts über einen Bildschirm, es ist aber wohl einer dabei. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der AKAS stellt einen Finanzantrag in Höhe von 60 € für ein Plissee für die Fenster im Begegnungs-
raum.  
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der FSR 4 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 1900 € für den Fachschaftsabend der Fakultät 4. 
Es wird angemerkt, dass in der Kalkulation die Steuer bei der Alten Mensa nicht berücksichtigt 
wurde. Zur Finanzierung werden finanzielle Rücklagen aus dem aktuellen Haushalt genommen. 
Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen. 

Der Nachtragshaushalt wurde vom Rektorat zur Kenntnis genommen. 
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7 Abstimmung Haushaltsplan 2024/25 

Es werden 4.000 € von den Erweiterungs- und Sonderrücklagen in einen Extra-Punkt zum Unisport 
gesetzt. 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Haushaltsplan 2024/25 so anzunehmen? 
Ja Nein Enthaltung 

9 0 1 

Der Haushaltsplan 2024/25 wurde angenommen. 

 

8 Antrag zur Umrüstung des UBH-0211 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag  zur Umrüstung des UBH-0211 so anzunehmen? 
Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Antrag  zur Umrüstung des UBH-0211 wurde einstimmig angenommen. 

 

9 Antrag zur Änderung der Grundsätze der Lehrevaluation 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag zur Änderung der Grundsätze der Lehrevaluation so anzu-
nehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Antrag zur Änderung der Grundsätze der Lehrevaluation wurde einstimmig angenommen. 

 

10 Antrag auf Vervollständigung und Vereinheitlichung der Fakultätswebsiten 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Antrag auf Vervollständigung und Vereinheitlichung der Fakul-
tätswebsiten so anzunehmen? 

Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Antrag auf Vervollständigung und Vereinheitlichung der Fakultätswebsiten wurde einstimmig 
angenommen. 

 

11 Entwurf Abhakliste Klausurbelehrung 

Abstimmung: Wer ist dafür, den Entwurf der Abhakliste der Klausurbelehrung so anzunehmen? 
Ja Nein Enthaltung 

10 0 0 

Der Entwurf der Abhakliste der Klausurbelehrung wurde einstimmig angenommen. 

 

21:31 Uhr – MK verlässt die Sitzung.  
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12 Semesterticket 

Bisher haben sich 27 Personen gemeldet, die keine Einladung erhalten haben. Dabei waren das 
sowohl Studierende als auch Promovierende. Die fehlenden Personen wurden ans URZ gemeldet 
mit der Bitte um Aufnahme ins Verzeichnis und anschließender Versendung der Erinnerungsmail. 
Vom URZ kam als Antwort, dass der Fehler gefunden wurde und vermutlich alle Fehlenden noch 
hinzugefügt werden können. Aufgrund der Personalverfügbarkeit ist das aber frühestens Anfang 
dieser Woche (26.02.) möglich. 

 

13 Inforundlauf 

13.1 Technik 

Das Passwortkonzept wurde erstellt und wird an den Rechnern in der alten Bibliothek angewen-
det, entsprechend wurden dort die Anmeldepasswörter verändert. Die Durchsetzung des Kon-
zepts als eine Richtlinie soll nächste Sitzung diskutiert und beschlossen werden. 

13.2 Öffentlichkeitsarbeit 

Es werden Schauspieler und Videofilmer für die Werbevideos gesucht. 

13.3 Internationales und Soziales  

Es wurde sich mit den pakistanischen Studierenden auseinandergesetzt. 

Es wurden Studierenden bei der Jobsuche geholfen. 

Es gibt Probleme mit dem Erwerb von Führerscheinen, jedoch ist das ein bundesweites Problem. 

13.4 Studium und Bildung 

Es wurde an den TOPs 8 bis 11 gearbeitet. 

Die Koordination der betreuten Lerngruppen wurde übernommen. 

Es wurde Input zum Projektantrag Lehrarchitektur gegeben. Hierbei geht es um eine Förderung 
von 6.000.000 € für sechs Jahre, die u.a. zur Unterstützung studentischer Beschäftigter in der 
Lehre dienen sollen. 

Es wurde ein Antrag für die Umsetzung von HumHub im Rahmen eines Losverfahrens geschrie-
ben. Sollte das Los gezogen werden, besteht die Möglichkeit auf einen Antrag und eine Förderung 
von 400.000 € für zwei Jahre. 

Es gab Klausurbeschwerden zur Klausur Elektronik, da hier Namen abgefragt und Personalaus-
weise kontrolliert wurden und zur Klausur Maschinendynamik, da hier ebenfalls Namen abgefragt 
wurde. Zu dem geforderten Schwärzen der Namen bei beiden Prüfungen gibt es bisher keine 
Rückmeldung, hier wird am Sonntag eine Nachfrage-Mail verfasst. 

Der Antrag auf StuKo-Pflicht zur Akkreditierung wurde mit Zuarbeit der FSRs überarbeitet. 

Es wurde eine Sammlung interessanter Zahlen begonnen. Diese soll zur nächsten Sitzung abge-
stimmt werden. Meinungen anderer Referate sind bis dahin auf Notion zu ergänzen. 

Es wurde einer Studentin bei Problemen bzgl. eines abgelehnten Nachteilsausgleichs geholfen. 

Es wurden zwei Studierenden bei Problemen bzgl. eines durchgefallenen Drittversuchs unter-
stützt. 

Es wurde eine kurze Info zu "Was passiert, wenn ich bei einer Prüfung durchfalle?" aufgrund von 
Nachfragen für die Erstsemester geschrieben. 
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13.5 Hochschulpolitik 

Es wurde an den TOPs 8, 9 und 12 gearbeitet. 

Der Workshop für Mitglieder in FakRat und StuKo wird voraussichtlich am Wochenende vom 06. 
und 07.04. stattfinden. Der Workshop wird noch beworben und der neue Termin final abgeklärt. 

Am 17.02. war KSS-Sitzung in Leipzig. Helene Liebich vom FSR 4 und weitere Studierende anderer 
Universitäten wurden in den studentischen Akkreditierungspool entsandt. Es gab die ersten Wah-
len für die Amtsträger:innen der neuen Legislatur ab April. Paul Steinbrecher ist dabei erneut zum 
Sprecher gewählt wurden, die zweite Sprecherstelle ist noch frei. Es gab Diskussionen, ob die 
KSS einen Newsfeed bei UniNow einrichten soll, ein Meinungsbild ergab dabei eine Ablehnung 
des Vorschlags. Wir haben außerdem eine Einladung für die „AmtsweKSSelfeier“ am 23. und 
24.03. in Dresden erhalten. Am 16.03. findet die nächste KSS-Sitzung statt. Diese wird in Freiberg 
sein. 

Die Ordnung über Microcredentials sollte im Senat über ein Umlaufverfahren beschlossen wer-
den. Aufgrund viele Unklarheiten und Unstimmigkeiten wurde dieser abgelehnt. Am 28.02. gab es 
dann ein Treffen mit dem Prorektorat Bildung und den studentischen Senatsmitgliedern, welche 
die Ordnung komplett durchgesprochen haben und zahlreiche Änderungen erzielen konnten. Es 
soll hierzu dann einen Beschluss in der Sondersitzung im März gefasst werden. 

Am 29.02. gab es ein Telefonat mit dem Kanzler. Wir erhalten von ihm keine Zahlen zu Fernstu-
dierenden der Universität. Der Glaskasten in der Bibliothek war ein Wunsch des Architekten, bei 
dem damals niemand interveniert hat. Prüfungen sollen dort nicht mehr stattfinden, eine allge-
meine Verdeckung der Glasfront wird aber abgelehnt. Der bisherige Umgang mit diesem Raum 
und das Aufstellen der Posterwände zum Schutz der Studierenden hat viel Antipathie uns gegen-
über im D1 ausgelöst, was den Antrag erschweren könnte. 

13.6 Kultur und Sport 

Am Montag fand die Erstbesprechung für das Beerpongturnier statt. Die Spiele sollen ab Mai 
stattfinden. Vom 01.04. bis 30.04. soll Werbung laufen. Die Spielkosten betragen 10 € pro Person. 
Die Vorrunden sollen bei Verbindungen und die Spiele ab dem 16tel Finale in der Alten Mensa 
stattfinden. 

Bis nächste Woche Mittwoch soll die Planung der Finanzen der StudiTage fertiggestellt werden. 

13.7 Finanzen 

Der Haushaltsplan wurde erstellt. 

13.8 Sprecher 

Es ist nichts passiert. 

13.9 Vorsitz 

Es gab ein Treffen mit dem VFF bzgl. des Sommerfests. Bis Mitte April soll ein Konzept und die 
Kostenkalkulation fertiggestellt werden. Bis auf den FSR 2 haben alle Ansprechpersonen be-
nannt. Die Feinplanung erfolgt in einer Gruppe in Matrix. 

Es gab ein Treffen zur psychosozialen Gesundheit der Studierenden. Dort wurden sich über bis-
herige Maßnahmen und Aktionen ausgetauscht sowie Ideen gesammelt und ein gebündeltes Vor-
gehen besprochen. Das Protokoll wird den Mitgliedern des StuRa noch zur Verfügung gestellt. 

Das Unisportzentrum hat die Initiative „Aufeinander achten“ für uns gewinnen können. Meike Bö-
sel vom FSR 5 hat sich als Ansprechpartnerin dafür bereit erklärt. Diese Initiative möchte einen 
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fünfstündigen Workshop an einem Samstag im Mai/Juni zur Sensibilisierung psychischer Beein-
trächtigungen durchführen. 

 

14 Sonstiges 

Am Montag, 16:15 Uhr, findet im Tivoli ein Treffen zur Abschlussveranstaltung der StudiTage statt. 
Dort soll bitte jemand mitkommen. 

 

15 Termin nächste Sitzung 

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 07.03.2024, ab 20 Uhr im Besprechungszimmer 
des Rektorats statt. 


